
2013年度 第２回 文学部学生・教員懇談会概要 

 

１．日 時 ２０１３年１１月１４日（木）１２時１０分から１２時５０分まで 

２．場 所 法経学部第一会議室 

３．出席者 学生：２６名  

学部：２０名 

山田学部長、石井評議員、土田学生委員長、栗田学生委員、柴学生委員、出口学生委員、保坂留学

生委員長、米村行動科学科学科長、趙史学科学科長、村岡日本文化学科学科長、篠崎国際言語文

化学科学科長、忽那教務委員長、菅野入試委員長、上村史学科教授、酒井学部学務グループ専門

員、塚田学部学務グループ主任 

本部：５名 

織田学務部長、庄司図書館学術コンテンツ課副課長、天野教育企画課副課長、堀切学生支援課副

課長、高尾留学生課副課長、藤原学長企画室一般職員 

 

〔学部長挨拶〕 

要望を出し続けることが、後輩たちの勉学条件の改善にもつながるので、活発な問題提起を期待

する。最近でも、学生の要望が容れられた結果、図書館の、「ジャパン・ナレッジ」サービスを一

度に利用できる人数が増える、等の成果があった。 

 

学生からの質問・要望 

〔カリキュラム等について〕 

Ｑ 社会学の開講科目数が少ない。（行動科学科２年） 

Ａ 常勤の担当コマ数は減っていないが、非常勤のコマ数が減っているため。哲学の講義に出た

り、他学科の関連科目も受講するなどの工夫をして欲しい。（当該学科、教務委員長） 

 

Ｑ 日本中世史の授業を来年度も開講してほしい。（史学科１年） 

Ａ 非常勤を依頼する予定である。（当該学科） 

 

Ｑ スペイン語の授業を増やして欲しい。（国際言語文化学科３年） 

Ａ 現状では難しい。（当該学科） 

 

Ｑ 教職関連の科目と専門科目の開講時間が重なっているので調整して欲しい。（行動科学科２年） 

Ａ 当該講座で対処する。（当該学科、教務委員長） 

 

Ｑ 専門科目の開講時間帯がなるべく重ならないようにして欲しい。（史学科２年） 

Ａ あまり重ならないよう学科内で調整してから時間割を教務委員会に提出することにしてある。 

  （当該学科、教務委員長） 

 

Ｑ  在学中に一度も開講されていない科目がある。（史学科２年） 

Ａ  依頼できる非常勤のコマ数が以前に比べ激減しているためであるが、4年以上開講されてい



ない科目は削除し、その上で、「人文科学の現在」等の枠を利用して多様な科目を提供する努力を

する予定である。（当該学科、学部長） 

 

Ｑ 「入学から卒業までの 4年間の流れ」をきちんと説明して欲しい。（史学科１年） 

Ａ  ガイダンスで一通り説明しているはずだが、さらに周知徹底したい。4年間の「カリキュラ

ム・マップ」を作成・掲示する（行動科学科）等の試みも参考にしたい。（当該学科、学部長） 

  

〔学生生活・サークル等について〕 

Ｑ  :考古学でサークル結成の希望が出されたが、サークル結成の手続きの窓口を教えて欲しい。 

（史学科４年） 

Ａ  文学部の学生のみで結成される場合は文学部学務係、複数学部にまたがる場合は全学に申請

する。考古学のサークル結成は実現した。（学務係） 

  

〔図書館の利用について〕 

Ｑ  図書館 L棟が改装中で貸し出し禁止になっているので不便である。（史学科３年） 

Ａ :物理的にスペースがないので、苦肉の策を講じている。利用頻度が高い L棟の開架「A」の図 

書はそのまま移す一方、洋雑誌は（電子ジャーナル化されているものも多い）や開架「B」の図 

書は箱詰めにせざるを得なかった。他大学から取り寄せる等のサービスも行なっているので、カ 

ウンターで問い合わせて欲しい。（図書館） 

  

Ｑ  大学祭期間中、図書館は休館となっているが、開館してほしい。（日本文化学科３年） 

Ａ  要望が多いので、学祭期間中であっても平日、昼間等は部分的にせよ開館する方向で検討中

である。（図書館） 

  

Ｑ  図書館の各階ごとの目的別利用のあり方をきちんと徹底してほしい。４階は私語禁止のはず

だが、うるさい。（国際言語文化学科１年） 

Ａ  図書館では棟ごとに目的を分け、「N棟＝会話 OK；K棟＝パソコンは OKだが、会話は不可；L

棟＝会話もパソコンも不可の二重のガラス張りの部屋を設ける」とする予定で進めている。階 

ごとに目的が分かれているわけではない。（図書館） 

   

〔施設等について〕 

Ｑ  文学部棟の電波受信状況が悪く、インターネットがつながらず、メールも受信しにくい。文

学部棟に Wi-Fi を通すことは検討しないのか？（国際言語文化学科２年） 

Ａ  費用がかなりかかるが、課題としては認識しており、必要とあれば本部に要望することも考

える。一方、情報委員会では数年前にこの要望を検討したが、既に全講義室で無線 LAN は使える

ので、「必要ない」という結論に達した。要望するのであれば、具体的に「何に使うのか」を情報

委員会に申し出て欲しい。（学部長、旧情報委員） 

  

Ｑ  法経学部棟 14・15・16 演習室が寒く、暗く、きれいとは言えない。（国際言語文化学科１年） 

Ａ  適宜対応して、より快適にしたい。（学部長） 



  

〔学務部長コメント〕 

国の財政状況が厳しいので理解してほしい。「グローバル人材」育成をめざして全学で開催され 

る OB・OG等による講演会や、留学説明会に積極的に参加して欲しい。 

  

 以 上 

 


